

#### **CAMEROUN**

Selon les données révélées par l'Association bananière du Cameroun (Assobacam), les exportations de bananes du pays ont culminé à 13815 tonnes au mois d'août 2023. Ce qui correspond à une baisse de 12,2% (-1918 tonnes en valeur absolue) en glissement annuel. En effet, au cours de la même période en 2022, les producteurs de bananes en activité au Cameroun avaient expédié 15733 tonnes vers le marché international, selon les chiffres compilés par l'Assobacam.

Ce fléchissement des exportations de bananes du Cameroun survient alors que la Cameroon Development Corporation (CDC), l'agroindustriel contrôlé à 100% par l'État, a, au cours de la même période, réalisé une performance record. En effet, révèlent les données de l'Assobacam, la CDC, 2e plus gros employeur du Cameroun après l'administration centrale, a exporté 2795 tonnes de bananes en août 2023, en hausse de 74% par rapport aux 1605 tonnes expédiées vers le marché international en août 2022.

Ce volume des exportations est surtout le plus important réalisé par la CDC depuis le début de l'année 2023. En effet, jusqu'ici, la meilleure performance de la CDC en termes d'exportations de bananes remontait à juin 2023, avec des expéditions de 2617 tonnes, après 2592 tonnes au mois de janvier dernier. Selon le Comité technique de réhabilitation des entreprises du secteur public et parapublic (CTR), l'embellie observée depuis plusieurs mois maintenant dans les activités de la CDC résulte «des efforts déployés par l'État pour assurer la sécurité des installations» de cette entreprise, qui a payé le plus lourd tribut de la crise socio-politique qui sévit depuis fin 2016 dans les régions anglophones du Cameroun.

### **LES CHIFFRES**

La Cote de la Bourse a vu s'échanger, au cours de la séance de lundi, 150 actions SOCAPALM.

Par ailleurs, au terme de la séance, on recensait des offres de vente consignées en carnets sur le compartiment obligations pour les valeurs « ECMR 6,25% NET 2022-2029 » (1 000 obligations), « BDEAC 5,45% NET 2020-2027 » (787 391 obligations), « BDEAC 5,6% NET 2021-2028 » (34 981 obligations) et « BDEAC 6% NET 2022-2029 » (2 obligations).

Sur le compartiment actions, les propositions d'achats et de ventes inscrites en carnets concernaient les valeurs BANGE (achat 6 actions), SAFACAM (achat 960 actions), LA REGIONALE (vente 05 actions), SEMC (vente 381 actions) et SOCAPALM (vente 719 actions).

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 04/09/2023	Coupon Couru au 05/09/2023
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100,00	415,78
ALIOS 5,40% - 21/25	5 714	100,00	21,98
EOG 6,25% - 22/28	10 000	100,00	500,00
ALIOS 5,75% - 18/23	1 111	100,00	13,65
ECMR 5,60% - 18/23	2 500	99,20	112,77
EOBDE 6% - 22/29	10 000	100,00	409,32
EOG 6,25% - 19/24	5 000	99,00	287,67
EOBDE 5,45% - 20/27	10 000	99,99	370,30
EOCG 6,25% - 21/26	10 000	95,00	285,96
ECMR 6,25% - 22/29	10 000	96,00	172,95
EOTD 6,5% - 22/27	10 000	100,00	443,42
EOG 6% - 21/26	7 500	99,50	114,66

Actions	Cours au 04/09/2023	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	50 000	50 000	50 000	150
SEMC	47 000	47 000	47 000	0
SAFACAM	25 205	25 205	25 205	0
SGC-RÉ	21 000	21 000	21 000	0
BANGE	207 010	207 010	207 000	0
LA RÉGIONALE	42 500	42 500	42 500	0

# **ACTUALITÉS**

#### ITALIE

Le gouvernement italien se prépare à relever son objectif de déficit budgétaire, fixé en avril à 4,5% du produit intérieur brut (PIB), en raison de l'impact d'incitations fiscales coûteuses pour les rénovations de logement, ont déclaré lundi à Reuters deux sources proches du dossier.

En début d'année, une décision de l'agence de statistiques de l'Union européenne, Eurostat, sur la manière dont les crédits d'impôt doivent être classés dans les comptes de l'Etat a contraint l'Italie à revoir à la hausse ses déficits à partir de 2020 et 2022.

### • ALLEMAGNE

La balance commerciale extérieure de l'Allemagne a affiché un excédent de 15,9 milliards d'euros au mois de juillet 2023, selon les données corrigées des variations saisonnières et calendaires de Destatis, à comparer à 18,7 milliards en juin.

Cette dégradation d'un mois sur l'autre reflète à la fois une augmentation de 1,4% des importations allemandes, à 114,5 milliards d'euros, et un tassement des exportations du pays de 0,9%, à 130,4 milliards.

### SUISSE

L'économie suisse a stagné au cours du deuxième trimestre 2023, a déclaré le gouvernement lundi, le ralentissement de l'économie mondiale ayant pesé sur le secteur manufacturier et les exportations du pays.

Le produit intérieur brut (PIB) de la Suisse corrigé des événements sportifs est resté inchangé (+0,0%) entre avril et juin, selon le secrétariat d'Etat à l'Economie, après une croissance de 0,9% sur les trois premiers mois de l'année.

## **LES CHIFFRES**

Le CAC 40 a commencé la semaine dans le rouge, en l'absence des investisseurs sur les marchés américains fermés pour cause de Fête du travail. En hausse de 0,7% à la mi-journée, l'indice parisien s'est retourné à la baisse pour finalement clôturer en repli de 0,24%, miné également par les derniers propos de Christine Lagarde.

Les indices BRVM Composite et BRVM 30 ont reculé, respectivement à 209,80 et 105,43 points

Indices	Cours au 04/09/2023	"+ Haut	°+ Bas	Var.
CAC 40	7 279,51	7 358,89	7 267,25	- 0,33%
S&P 500	4 520,00	4 520,00	4 520,00	-
BRVM Composite	209,80	209,80	209,80	- 0,52%
BRVM 30	105,43	105,43	105,43	- 0,53%

L'or a légèrement progressé lundi, soutenu par un léger recul du dollar américain, les acteurs du marché étant de plus en plus confiants dans le fait que la Réserve fédérale pourrait avoir fini de relever ses taux d'intérêt. Le prix du brut hésitait lundi entre hausse et baisse, le marché se tenant à l'affut de potentielles annonces de l'Arabie saoudite et de la Russie sur des prolongations de leurs réductions de production et d'exportation de pétrole.

Matières premières	Cours au 04/09/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
Or (\$/Once)	1 944,10	1 944,10	1 944,10	+ 0,22%
Pétrole Brent (\$)	89,00	89,22	88,26	+ 0,51%
Blé (\$)	5,95	5,95	5,95	-
Cacao (\$)	3 574,00	3 574,00	3 574,00	-

Le dollar américain a légèrement baissé, les traders continuant à digérer le rapport mitigé de la semaine dernière sur l'emploi américain et l'impact possible sur la réflexion de la Réserve fédérale avant la réunion de fixation de la politique de ce mois.

EUR/USD a augmenté de 0,2% à 1,0794, la paire étant aidée par la faiblesse du dollar même si les exportations allemandes ont chuté de 0,9% sur le mois de juillet alors que la demande mondiale continue de faiblir. USD/JPY s'est échangé quant à lui à 146,46.

Cours au 04/09/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
1,079	1,081	1,077	+ 0,19%
146,460	146,540	146,010	+ 0,27%
0,855	0,857	0,854	- 0,09%
0,884	0,886	0,883	- 0,17%
	04/09/2023 1,079 146,460 0,855	04/09/2023 + Haut 1,079 1,081 146,460 146,540 0,855 0,857	04/09/2023 + Haut + Bas   1,079 1,081 1,077   146,460 146,540 146,010   0,855 0,857 0,854

EUR/XAF=655,957 F CFA

